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Argentina
Covid-19 Casos: 5,018,895 
Covid-19 Muertes: 107,459

CABA y la presencialidad total: crecen los
reclamos por el respeto de burbujas y el uso de
medidores de CO2
El retorno a la presencialidad total en las escuelas porteñas, anunciado y
celebrado por el Gobierno de la Ciudad, dio lugar a una nueva oleada de
reclamos para que se respeten los cuidados sanitarios básicos en el marco
de la pandemia de coronavirus y ante el acecho de la variante Delta. Cada
vez más familias y escuelas se organizan para juntar firmas –se suman de a
miles en cuestión de horas- para exigir que se mantengan las burbujas y el
distanciamiento social para intentar evitar contagios masivos. En medio del
debate, una insólita puja en torno a los medidores de dióxido de carbono. 
“Se están juntando firmas en el Nacional Buenos Aires y en el Mariano
Acosta. Aún no fueron enteradas las cartas. En los últimos días distintas
escuelas, diferentes agrupaciones de familias, sindicatos docentes,
estudiantes se han pronunciado rechazando el abandono de medidas de
cuidado en la presencialidad escolar. De lo que tengo conocimiento en
conjunto las distintas cartas han juntado cerca de tres mil firmas en pocas
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horas”, dijo Patricia Pines, referente de Familias por un Retorno Seguro a
las Escuelas. 
Algunas comunidades educativas organizaron sus propios esquemas para
contar con la mayor presencialidad posible ante la baja de contagios pero
sin dejar de lado los cuidados. Fue el caso del Liceo 9, que incluyó el
gimnasio en la rotación de espacios de clases y organizó un formato de
presencialidad que logró el consenso de centro de estudiantes,
cooperadora y familias. Después de una concentración frente a esa escuela
de Belgrano, se logró la autorización de la supervisión para implementar
esa modalidad. Pero un funcionario de la ministra Soledad Acuña irrumpió
este lunes en el establecimiento para echar todo por tierra. 
“Están todas las escuelas reclamando lo mismo. No da el lugar físico para
hacer lo que quieren desde el Gobierno de la Ciudad. Tendrían que seguir
con un esquema bimodal semanal. Que los chicos tengan clase en grupos
pequeños, que además favorece el aprendizaje, y combinar con lo virtual”,
planteó Angélica Graciano, Secretaria General de la Unión de Trabajadores
de la Educación (UTE). Y cuestionó que “en todos los distritos y las escuelas
que retomaron la presencialidad surgen inconvenientes que son sencillos
de resolver, pero con obstáculos políticos, electorales”. 
https://www.tiempoar.com.ar/informacion-general/caba-y-la-
presencialidad-total-crecen-los-reclamos-por-el-respeto-de-burbujas-y-el-
uso-de-medidores-de-co2/

Bolivia
Covid-19 Casos: 478,063 

Covid-19 Muertes: 17,983

Ex vocales electorales de Bolivia anuncian
acciones legales contra OEA
Exvocales electorales de Bolivia anunciaron este martes acciones legales
contra el secretario general de la Organización de Estados Americanos
(OEA), Luis Almagro, uno de los responsables en denunciar un supuesto
fraude en los comicios de 2019. 
Según medios locales de prensa, Almagro podría ser denunciado ante la
Corte de La Haya o ante la Comisión Interamericana de Derechos
Humanos. 
El exvocal Delfín Álvarez, del tribunal departamental de Cochabamba,
señaló que varios de sus colegas fueron encarcelados, pero en 15 meses
los denunciantes no presentaron una sola prueba de la existencia de
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fraude electoral. 
Añadió que el informe de la OEA sobre las elecciones de Bolivia y su
reciente ratificación, tienen una intencionalidad política pues no contienen
pruebas fehacientes de alteraciones informáticas. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/10/mundo/ex-vocales-
electorales-de-bolivia-anuncian-acciones-legales-contra-oea/

Brasil
Covid-19 Casos: 20,165,672 

Covid-19 Muertes: 563,151

Luego de presionar con un desfile militar,
Bolsonaro sufrió una dura derrota
parlamentaria

La Cámara de Diputados de Brasil, con participación del bloque oficialista,
le dio un duro revés al presidente Jair Bolsonaro y rechazó por 229 a 218 la
enmienda constitucional para cambiar el sistema de urna electrónica que
había sido puesto en duda por el jefe del Estado, que incluso ordenó
un desfile militar el martes como una supuesta demostración de fuerza
antes de esta votación. 
La enmienda constitucional necesitaba de dos tercios -308 votos de los 513
diputados.- para ser aprobada y el oficialismo logró 229 votos contra 218
en contra, con lo cual fue archivada. Impulsaba un voto impreso paralelo al
de las urnas electrónicas pero se transformó en las últimas semanas en
una bandera de Bolsonaro para denunciar que iba a sufrir fraude en 2022,
elecciones para las cuales aparece favorito en las encuestas el expresidente
Luiz Inácio Lula da SIlva, del Partido de los trabajadores. 
Diputados del Partido Progresista y del Partido Liberal, dos importantes
bloques oficialistas, también votaron en contra para enterrar la iniciativa
durante los debates del martes por la noche. 
https://www.telam.com.ar/notas/202108/564677-luego-de-presionar-con-
un-desfile-militar-bolsonaro-sufrio-una-dura-derrota-parlamentaria.html

Chile

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/10/mundo/ex-vocales-electorales-de-bolivia-anuncian-acciones-legales-contra-oea/
https://www.telam.com.ar/notas/202108/564677-luego-de-presionar-con-un-desfile-militar-bolsonaro-sufrio-una-dura-derrota-parlamentaria.html


Covid-19 Casos: 1,624,316 

Covid-19 Muertes: 36,107

“Por primera vez contamos nuestra verdad”:
pueblos Rapa Nui, Colla, Aymara y Diaguita
exponen en la Convención Constitucional
“Poder escuchar nuestra historia, de un rapanui, es muy importante.
Siempre fueron los europeos, con muchos prejuicios, quienes contaron
nuestra historia. Les invito a que disfruten y que nos conozcamos”. Con
esas palabras, la representante rapanui y vicepresidenta de la Convención,
Tiare Aguilera, introdujo a Cristian Moreno Pakarati en la primera
exposición de los pueblos originarios ante la comisión de Derechos
Humanos, de Verdad Histórica y Bases para la Justicia, Reparación y
Garantías de no repetición de la Convención Constitucional.
La instancia comenzó la tarde del 10 de agosto a recopilar testimonios de
memoria y resistencias de los pueblos originarios, con el fin de elaborar
una propuesta de reconocimiento de verdad histórica que sea la base de la
nueva Constitución. Expusieron los representantes Rapa Nui, Colla, Aymara
y Diaguita. 
En el caso de los Rapanui, el historiador Cristian Moreno dio cuenta de
cómo el Acuerdo de Voluntades, firmado entre el Estado de Chile y el
pueblo Rapa Nui en 1888, representó una tratado comercial y no la cesión
de la propiedad de la tierra ni su anexión al país. Sin embargo, se produjo
un orden colonial donde el Estado inscribió las tierras como suyas y la isla
estuvo sujeta a normas y reglamentos de la Armada. 
“Lo esencial es el reconocimiento del acuerdo de voluntades con el pueblo
Rapa Nui y de los resultados de la comisión de Verdad Histórica y Nuevo
Trato. Partiendo de esa base, las medidas de reparación se pueden
conversar, pero es fundamental resolver lo pendiente”, manifestó Moreno. 
https://radio.uchile.cl/2021/08/11/por-primera-vez-contamos-nuestra-
verdad-pueblos-rapa-nui-colla-aymara-y-diaguita-exponen-en-la-
convencion-constitucional/

Colombia
Covid-19 Casos: 4,838,984 

Covid-19 Muertes: 122,458
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Fecode denuncia amenazas de las Águilas
Negras y estigmatización en contra de sus
miembros
La Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación (Fecode) envió
un documento al defensor del Pueblo, Carlos Camargo, denunciando
amenazas y violaciones a los derechos humanos de sus integrantes. 
La llamada alerta temprana, por medio de la cual también se dirigen al
presidente Iván Duque, a la vicepresidenta Marta Lucía Ramírez y al
ministro del Interior, Daniel Palacios, los integrantes de Fecode hicieron un
listado de hechos recientes en su contra, que reflejan “la grave situación de
vulnerabilidad en la que se encuentran maestras, maestros, dirigencia
sindical, social y la juventud movilizada por sus derechos”. 
El 2 de agosto pasado, en las instituciones educativas del municipio de
Funza, aparecieron panfletos firmados por las Águilas Negras Bloque
Capital D.C. en donde amenazan a varios docentes que participantes en el
paro nacional: 
“Cundinamarca se merece un mejor futuro, es momento de actuar con
mano dura en defensa del pueblo y en contra de la izquierda politiquera, el
socialismo marica, los sindicatos y las guerrillas… los educadores
sindicalizados patrocinados por Fecode, ADEC y la CUT son los promotores
de los actos vandálicos, manipuladores de estudiantes con falsas ideologías
para que salgan a las calles a destrozar el bien publico, disque para
defender los derechos humanos… los integrantes del paro entre ellos…
Yuly Heredia Celina Cardona, María Perez, Hidari Forero, Leidy Muñoz y los
perros de la ‘primera línea’ Funza, Mosquera tienen sentencia de muerte,
tienen el tiempo contado. O se van o se mueren”, dice el documento citado
por Fecode. 
https://www.semana.com/nacion/articulo/fecode-denuncia-amenazas-de-
las-aguilas-negras-y-estigmatizacion-en-contra-de-sus-miembros/202151/

Costa Rica
Covid-19 Casos: 419,574 
Covid-19 Muertes: 5,144

Gobierno reintegra ¢104 mil millones a
presupuestos del INA, CNP y MEP por efectos
de pandemia
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El presidente de la República, Carlos Alvarado, y el ministro de Hacienda,
Elian Villegas, le comunicaron por medio de tres cartas a la presidenta de
Congreso, Silvia Hernández, la decisión del Poder Ejecutivo de aplicar la
“cláusula de escape” de la llamada regla fiscal, para reintegrar al Consejo
Nacional de Producción (CNP), Instituto Nacional de Aprendizaje (INA) y al
Ministerio de Educación Pública (MEP), más de 104 mil millones de colones
en sus presupuestos para el 2021. 
La Ley de Reforma Fiscal (Ley 9335) establece en su artículo 16 que las
instituciones podrán evadir la regla fiscal (que es un límite al gasto
presupuestario), si existe una declaratoria de emergencia nacional. 
Ante la situación de la pandemia, el Gobierno autorizó aplicar esta salvedad
a estas instituciones. 
“Acatando el acuerdo Nº 193-08-2021 de la Sesión Ordinaria Nº 15-08-2021
del 04 de agosto de 2021, le comunicamos que se aplicará la cláusula de
escape establecida en el inciso a) del artículo 16 del Título IV de la Ley de
Fortalecimiento de las Finanzas Públicas No. 9635, del 3 de diciembre de
2018, con base en la declaratoria de emergencia vigente mediante Decreto
Ejecutivo No. 42227-MP-S que declara estado de emergencia nacional en
todo el territorio de la República debido a la situación de emergencia
provocada por la enfermedad COVID-19”, indican las notas, de las
cuales AmeliaRueda.com tiene copia y que llegaron el martes al Congreso
al final de la tarde. 
https://www.ameliarueda.com/nota/gobierno-reintegra-104-mil-millones-
pandemia-noticias-costa-rica

Cuba
Covid-19 Casos: 466,169 
Covid-19 Muertes: 3,515

Boston Globe: El gesto vacío de imponer
sanciones a Cuba e Irán
Cuando los cubanos enojados salieron a las calles el mes pasado en
desafiantes protestas contra el gobierno, muchos en Washington se
emocionaron. Algunos de los que han pasado generaciones promoviendo
el cambio de régimen en Cuba esperaban que el gobierno finalmente
cayera. El presidente Biden impuso nuevas sanciones. El secretario de
Estado Antony Blinken instó a todos los gobiernos del mundo a respaldar
una petición que exige que Cuba otorgue a sus ciudadanos "las libertades
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básicas que todas las personas merecen". Luego solicitó a la Organización
de Estados Americanos convocar una sesión extraordinaria donde se
pudiera presentar el caso contra Cuba. 
Todo se vino abajo. Solo 20 países firmaron la declaración anticubana de
Blinken. Aún más vergonzoso, la Organización de Estados Americanos, que
Washington ha dominado durante mucho tiempo, rechazó su solicitud de
una sesión para discutir sobre Cuba. “Cualquier discusión solo podría
satisfacer a los halcones políticos con miras a las elecciones de mitad de
período en Estados Unidos, donde ganar el sur de Florida con el respaldo
de los exiliados cubanos sería un premio”, escribió un embajador . El
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que el episodio
lo había llevado a concluir que la OEA debería ser reemplazada por “un
organismo verdaderamente autónomo, no lacayo de nadie”. En lugar de
respaldar la condena de Estados Unidos a Cuba, López Obrador envió a
Cuba un cargamento de alimentos. Bolivia también. Este giro de los
acontecimientos, dijo un portavoz del Departamento de Estado, dejó la
administración de Biden "profundamente decepcionado ". 
El fallido esfuerzo de Estados Unidos para crear una coalición global
anticubana este verano ciertamente cuenta como una pérdida geopolítica.
Sin embargo, también puede haber sido una victoria política para Biden. Su
promesa de “escuchar los gritos de libertad provenientes de la isla” está
dirigida principalmente a un público doméstico. Biden perdió por poco
Florida en las elecciones de 2020, en parte debido a una mala actuación
entre los cubanoamericanos. Florida será un estado de campo de batalla
durante las elecciones intermedias de 2022, y Biden está ansioso por
demostrar que los demócratas pueden odiar al gobierno cubano con tanta
rabia como cualquier republicano. Luego está el presidente de la Comisión
de Relaciones Exteriores del Senado, Robert Menéndez, hijo de inmigrantes
cubanos y un crítico acérrimo del gobierno cubano que debe ser aplacado,
sobre todo porque su comité vota por todos los votos del presidente.
nombramientos diplomáticos. Es un ejemplo vívido de la fuerza con la que
la política interna da forma a la política exterior. 
http://www.cubadebate.cu/especiales/2021/08/11/boston-globe-el-gesto-
vacio-de-imponer-sanciones-a-cuba-e-iran/

Ecuador
Covid-19 Casos: 491,831 

Covid-19 Muertes: 31,788
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Maestros de Ecuador defienden reformas al
sistema de educación
Maestros de Ecuador optaron por una huelga de hambre para exigir al
gobierno, y, en especial, a la Corte Constitucional (CC), habilitar las
reformas aprobadas a la Ley Orgánica de Educación Intercultural (LOEI) . 
'La medida es extrema como extrema es la necesidad de que haya cambios
en el sistema educativo', asegura Isabel Vargas, presidenta de la Unión
Nacional de Educadores (UNE), impulsora de la acción iniciada el 12 de julio
en cuatro ciudades y extendida por el momento a 11 provincias, con
carácter indefinido. 
La decisión de los docentes ganó apoyo en diversos sectores de la sociedad
ecuatoriana y, tras cuatro semanas, los huelguistas excedieron la cifra de
80, entre maestros, alumnos y algunos padres. 
Para ellos es fundamental que entren en vigor las modificaciones
aprobadas a la LOEI, las cuales, explicó Vargas, constituyen una reparación
no solo para los educadores, sino también para los estudiantes y el sistema
en general. 
https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=468422&SEO=maestros-
de-ecuador-defienden-reformas-al-sistema-de-educacion

El Salvador
Covid-19 Casos: 88,371 
Covid-19 Muertes: 2,730

Decesos en el Hospital El Salvador superan en
70 % las muertes oficiales de covid-19
El ministerio de Salud discrepa con el ministerio de Salud. Un informe de la
cartera de Estado, publicado a finales de julio, muestra que la cantidad de
pacientes que fallecieron durante el primer semestre de este año en el
Hospital El Salvador (HES), creado exclusivamente para atender casos de
covid-19, excedió en 70 % los decesos totales de coronavirus que el mismo
MINSAL reportó en el sitio gubernamental covid19.gob.sv durante ese
período. 
El informe, analizado por LPG Datos, indica que entre enero y junio
fallecieron 1,773 pacientes en el HES, que comenzó a funcionar el año
pasado en el otrora Centro Internacional de Ferias y Convenciones (CIFCO).
Sin embargo, en ese mismo lapso se publicaron 1,044 defunciones en la
página covid19.gob.sv. Es decir, en el HES hubo 729 defunciones (69.8 %)
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más que todas las admitidas oficialmente. 
La discrepancia entre las cifras del MINSAL fue mayor en el segundo
trimestre del año. Entre abril y junio, el HES reportó 896 defunciones, 523
más que las 373 publicadas por el ministerio. En estos meses, el excedente
de fallecidos fue 140.2 %. En el primer trimestre, en cambio, la diferencia
fue del 30.7 %: en el HES se contabilizaron 877 decesos, 206 más que los
671 oficiales. 
https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Decesos-en-el-HES-superan-
en-70--las-muertes-oficiales-de-covid-19-20210810-0095.html

Guatemala
Covid-19 Casos: 391,118 
Covid-19 Muertes: 10,808

Vivanco: desde la partida de Sandoval,
Giammattei ha demostrado ser parte del
problema
Desde el 23 de julio, con la remoción de Juan Francisco Sandoval, la Fiscalía
Especial Contra la Impunidad (FECI) ha presentado cambios en su jefatura;
actualmente está al mando de Rafael Curruchiche, señalado de ser cercano
a Consuelo Porras. En ese sentido el director ejecutivo de Human Rights
Watch (HRW), José Miguel Vivanco, indicó que desde entonces el gobierno
de Alejandro Giammattei ha contribuido a mantener la corrupción en
Guatemala. 
Vivanco compartió un artículo del medio “POLÍTICO”, el cual alude a que la
corrupción en Guatemala se agrava mientras el país continúa siendo clave
para la política migratoria del presidente estadounidense Joe Biden. 
“Después de eliminar al principal fiscal anticorrupción, Juan Francisco
Sandoval, y reemplazarlo con una figura polémica, el gobierno de
Giammattei está demostrando ser parte del problema”, declaró el director
de Human Rights Watch al compartir el artículo, asimismo invitó a leer la
pieza. 
https://lahora.gt/vivanco-desde-la-partida-de-sandoval-giammattei-ha-
demostrado-ser-parte-del-problema/

Honduras
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Covid-19 Casos: 305,936 

Covid-19 Muertes: 8,120

90% de escuelas Proheco imparte clases
semipresenciales
El 90% de las escuelas que operan bajo el Programa Hondureño de
Educación Comunitaria (Proheco) imparte clases semipresenciales en
Comayagua, sin ningún problema desde principios de año. 
Así lo informó Melvin Barahona, coordinador departamental de los
docentes Proheco, en Comayagua, en momentos que el gobierno anunció
que este mes iniciarán las clases semipresenciales en unos 154 municipios
en donde el COVID-19 registra nula o poca presencia. 
En el sector privado, las clases empezarán el 16 de agosto porque va
adelantado en ese proceso desde hace un tiempo y en el público el 26 de
agosto. 
Sin embargo, el magisterio ha puesto como condición para volver a las
aulas en forma semipresencial, que se vacunen a los 60 mil docentes que
hay a nivel nacional, personal administrativo de los centros educativos y
alumnos a fin de evitar un contagio masivo. 
https://www.latribuna.hn/2021/08/11/90-de-escuelas-proheco-imparte-
clases-semipresenciales/

México
Covid-19 Casos: 2,971,817 

Covid-19 Muertes: 244,420

SEP llama a comunidad educativa a participar
en limpieza de escuelas
La Secretaría de Educación Pública (SEP) lanzó un llamado a maestros,
padres de familia, directores y personal administrativo a que acudan este
11, 12 y 13 de agosto a las jornadas de limpieza de las escuelas, tras
afirmar que existen las "condiciones propicias" para retomar las
actividades presenciales en las aulas a partir del próximo 30 de agosto. 
Por ello, llamó a los Comités Participativos de Salud Escolar (CPSE) a
colaborar. En un comunicado, destacó que los comités, integrados por
maestros, padres de familia, directivos y personal administrativo y de
mantenimiento de las escuelas públicas, deben colaborar la limpieza de los
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centros escolares para un regreso seguro a las escuelas. 
La dependencia federal también reiteró su reconocimiento al personal
docente, administrativo y de apoyo a la educación en todo el país, así como
a su disposición para mantener la prestación de los servicios educativos
durante el periodo de contingencia sanitaria y ahora para el inicio del
nuevo ciclo escolar. 
Por ello, convocó a los integrantes de las comunidades escolares del
Sistema Educativo Nacional, a ser parte de la estrategia para un regreso
seguro a las escuelas, anteponiendo el interés superior de niñas, niños,
adolescentes y jóvenes que, en distintas formas, han resentido los efectos
del confinamiento y de las actividades escolares a distancia. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/10/politica/sep-llama-a-
comunidad-educativa-a-participar-en-limpieza-de-escuelas/

Nicaragua
Covid-19 Casos: 7,890 

Covid-19 Muertes: 196

Panamá
Covid-19 Casos: 442,295 
Covid-19 Muertes: 6,906

El retorno a clases presenciales se prevé para
el año 2022: Meduca
El Ministerio de Educación (Meduca) se está planificando para un “posible”
retorno a las clases presenciales durante el próximo año. 
Así lo informó la titular de Educación, Maruja Gorday de Villalobos, quien
detalló que hay una posibilidad de que el país logre el 80% de vacunación a
finales de este año y, si eso es así, solo se esperaría las indicaciones de las
autoridades de salud. 
Añadió que el 80% de los docentes y personal administrativo de los centros
escolares del país está vacunado contra la enfermedad Covid-19. 
El Meduca ha explicado que para el retorno presencial a las aulas de clases
se requiere de la aplicación de la vacuna anticovid a los docentes y
administrativos, así como cumplir con otros requisitos, como las medidas
de bioseguridad. 
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https://www.prensa.com/impresa/panorama/el-retorno-a-clases-
presenciales-se-preve-para-el-ano-2022-meduca/

Paraguay
Covid-19 Casos: 455,120 

Covid-19 Muertes: 15,293

Maestros levantaron paro tras asegurar
fondos para reajuste salarial en Diputados
El pedido de exceptuar al magisterio nacional del proyecto de Ley de
Consolidación Económica y Contención Social, fue aprobado ayer por
mayoría en una sesión extraordinaria de la Cámara de Diputados. La
decisión fue recibida en forma positiva por los maestros, que se
movilizaron por ello en distintos puntos del país. De hecho, horas antes de
la reunión, la Comisión de Presupuesto recomendó dar vía libre a dicho
proyecto, pero con modificaciones en los incisos e y d del artículo 4, que
trataba justamente del aumento salarial para los docentes y el personal de
enfermería. 
Con un total de 21 votos a favor, 3 en contra, 1 abstención y cuatro que no
votaron, los diputados aprobaron el reclamo de los gremios de
educadores, que tras conocerse la noticia, pasadas las 16:00, decidieron
levantar la protesta. No obstante aclararon que el día en que el Senado
vuelva a tratar las modificaciones del proyecto, volverán a movilizarse a
nivel país. 
De aprobarse en el Senado el proyecto modificado en Diputado, los
gremios estarían más cerca de la posibilidad de un reajuste salarial docente
desde octubre de este año. El porcentaje estará sujeto al nivel de
recaudación que registre el fisco. Si se supera el 10%, sería de 8% el
aumento, y si es más del 15%, el reajuste podría llegar al 16%. En este
punto, los gremios de la educación están de acuerdo en negociar, tal como
lo establece el artículo 254 de la Ley de Presupuesto General de la Nación. 
Gabriel Espínola, de la Organización de Trabajadores de la Educación del
Paraguay - Auténtica (Otep-A), señaló que el fallo de Diputados a favor del
reajuste resulta un gran avance. “Nos parece favorable y más que positivo.
Esperamos que el Senado tome la misma determinación y se proceda
luego a hacer vigente la ejecución. Esto (la postura de Diputados) abre una
especie de esperanza para continuar. La recaudación ha superado lo
previsto para sustentar el ajuste salarial y creemos que no hay motivo para
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no aceptarlo”, indicó el dirigente gremial. 
https://www.abc.com.py/nacionales/2021/08/11/maestros-levantaron-paro-
tras-asegurar-fondos-para-reajuste-salarial-en-diputados/

Perú
Covid-19 Casos: 2,125,345 
Covid-19 Muertes: 196,950

Minedu alerta de información falsa sobre
supuesta pérdida del año escolar
El Ministerio de Educación (Minedu) advirtió a la opinión pública que está
circulando por WhatsApp un video con información falsa sobre una
supuesta pérdida del año escolar y repetición de grado. 
Mediante su cuenta de Twitter, el Minedu recomienda consultar siempre
los canales oficiales de comunicación del Minedu, de las direcciones
regionales de Educación (DRE), gerencias regionales de Educción (GRE) y
Unidades de Gestión Educativa Local (UGEL) de su localidad. 
El pasado 6 de agosto, el ministro de Educación, Juan Cadillo, negó que el
2021 vaya a ser un año escolar perdido por el tema de las clases virtuales,
ya que hay un conjunto de criterios que indican que se han desarrollado
determinadas habilidades digitales. 
En esa línea, señaló que se continuará y mejorará con dos de las
estrategias habilitadas por la anterior gestión del Minedu, que son
el Aprendo en casa y El buen retorno a la escuela. 
https://andina.pe/agencia/noticia-minedu-alerta-informacion-falsa-sobre-
supuesta-perdida-del-ano-escolar-857110.aspx

República Dominicana
Covid-19 Casos: 344,625 

Covid-19 Muertes: 3,974

El centro de la tormenta Fred entra entre
Yaguate y Los Bajos de Haina
El centro de la tormenta Fred penetra al país entre las comunidades de
Yaguate y los Bajos de Haina, en San Cristóbal, con vientos de 65
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kilómetros por hora, mientras sus efectos se sienten en la capital
dominicana desde pasadas la 1:00 de la tarde. 
A esa hora el centro de la tormenta Fred se ubicaba solo unos 20
kilómetros al sur/suroeste de la ciudad de Santo Domingo,
aproximadamente en la latitud 18.3 norte y longitud 70.0 oeste, sigue
moviéndose hacia el oeste/noroeste a unos 26 kph, vientos de 65 kph,
“esperándose que en poco tiempo toque entre las comunidades de
Yaguate y los Bajos de Haina, San Cristóbal, de seguir con el movimiento
actual y responder a la trayectoria pronosticada”. 
La Oficina Nacional de Meteorología informó en su boletín #8 de la
tormenta Fred, que la estación meteorológica ubicada en el Aeropuerto
Internacional  de Las Américas reportó una ráfaga de vientos de 90 kph,
mientras que en la sede central de la Onamet, se reportan vientos
sostenidos entre 40 y 65 kph, con ráfagas hasta de 80 kph. 
https://listindiario.com/la-republica/2021/08/11/683438/el-centro-de-la-
tormenta-fred-entra-entre-yaguate-y-los-bajos-de-haina

Uruguay
Covid-19 Casos: 382,506 
Covid-19 Muertes: 5,986

Antel y Udelar: Convenio facilitará internet
gratuito a 10 mil estudiantes
Este martes, Antel y la Universidad de la República (Udelar) firmaron un
convenio para brindar internet de forma gratuita a más de 10 mil
estudiantes de contexto vulnerable, informaron las autoridades en redes
sociales. 
“Antel le venderá un paquete de conectividad a precios bonificados y la
Udelar asignará las recargas gratuitas a los beneficiarios”, explicó el
presidente de Antel, Gabriel Gurmendez. Asimismo, el convenio incluye un
plan especial para funcionarios docentes y no docentes. 
Según un estudio realizado por la Udelar acerca de las necesidades de
acceso a las tecnologías de la información, el 10% de los alumnos tienen
dificultades económicas para conectarse a internet. Desde la universidad
se han llevado a cabo distintas acciones para paliar las desigualdades, que
se vieron sobre todo en momentos de pandemia en que se desarrollaron
2.700 cursos por semestre en modalidad virtual. En este sentido, se
distribuyeron 700 equipos portátiles para los estudiantes que tenían
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dificultades para conectarse.  
En conferencia consignada por Antel, Gurméndez sostuvo que se trata de
“un esfuerzo a favor de la inclusión digital y el apoyo a la comunidad
universitaria”. Agregó que este acuerdo significa una “ratificación del
compromiso de la empresa con la educación pública”. 
https://www.republica.com.uy/antel-y-udelar-convenio-facilitara-internet-
gratuito-a-10-mil-estudiantes-id905416/

Venezuela
Covid-19 Casos: 312,931 
Covid-19 Muertes: 3,705

Santa Lucía retoma el apoyo a Venezuela y
anuncia su salida del Grupo de Lima
El Gobierno de Santa Lucía ha comenzado a “reparar sus destruidas
relaciones externas” mediante un compromiso con el Gobierno de la
República Bolivariana de Venezuela y por ello “con efecto inmediato vamos
a retirarnos del Grupo de Lima”, así lo anunció este martes el ministro de
Relaciones Exteriores de ese país, Alva Baptiste, reseñaron medios
internacionales. 
“Vamos en la búsqueda de relaciones que sean de beneficio mutuo para
nosotros”, agregó. 
Además, Baptiste añadió que el cambio de la política sobre Venezuela, será
consistente con la posición de la Comunidad del Caribe (Caricom) de no
intervenir en los asuntos internos de un Estado soberano. 
https://www.vtv.gob.ve/santa-lucia-retoma-el-apoyo-a-venezuela-y-anuncia-
su-salida-del-grupo-de-lima/

Reporte diario de coyuntura.
El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de
medios latinoamericanos sobre políticas educativas.
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